

13. September 2022  
1 von 2

## Einziehungsverfahren Mattenbergstraße

### Beschluss:

Der Ortsbeirat fordert die Stadt Kassel auf umgehend mit einem Teilentziehungsverfahren für die Mattenbergstraße im Bereich 1-14 (zwischen Brückenhofstraße und Brandgasse) zu beginnen. Das Ziel ist hierbei im Ortsbeiratsprotokoll vom 03.02.2022 unter TOP 4 im Beschluss nachzuvollziehen.

Der Ortsbeirat bewertet die Möglichkeit von der Mattenbergstraße direkt auf die Brückenhofstraße überzugehen für **entbehrlich**. Der Ortsbeirat erkennt zwei ausreichende, gute Alternativen: Sowohl der marginal längere Weg (500m) über die Altenbaunaer Straße auf die Oberzwehrener Straße führt zur gleichen Stelle der Brückenhofstraße als auch die Möglichkeit über die Hauptverkehrsstraßen (Altenbaunaer Straße, Oberzwehrener Straße, Korbacher Straße), welche auch dem Namen nach für das Tragen des Hauptverkehrs vorgesehen sind, um in den Brückenhof zu gelangen, erachtet der Ortsbeirat für **suffizient**. Außerdem sind die Einschnitte in die Lebensqualität der Anwohner\*innen (siehe Anhang) in den Augen des Ortsbeirates **überwiegende Gründe des öffentlichen Wohls**, da diese Menschen für die gewählte Wohnsituation, abseits einer Hauptverkehrsstraße, über einen deutlich zu langen Zeitraum unzumutbaren Belastungen ausgesetzt wurden.

Um die dafür notwendigen Bedingungen zu erfüllen, fordert der Ortsbeirat Oberzwehren die Stadtverordnetenversammlung auf, einen entsprechenden Beschluss zu fassen, um das Teilentziehungsverfahren postwendend zu initiieren. Der heute gefasste Beschluss des Ortsbeirates soll inklusive Anhang in der nächsten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung verlesen werden.

Abstimmungsergebnis:        einstimmig

### Beschluss:

Der Ortsbeirat fordert die Stadt Kassel auf umgehend mit einem Teilentziehungsverfahren für die Mattenbergstraße im Bereich 68-70 (vor Thomas Philipps und dem Gemeindehaus) zu beginnen. Das Ziel hierbei ist mit entsprechender Beschilderung sowie Pollern an beiden Enden des Straßenabschnitts den Kraftfahrzeugverkehr dauerhaft auszuschließen. Sowohl eine Entsiegelung der Fläche als auch die Neugestaltung hin zu einer attraktiven Spielfläche mit bspw. Basketballkörben, Bänken und einem Kasten mit Spielgeräten sind Aussichten, die der Ortsbeirat ausdrücklich positiv einschätzt. Die anliegenden Anwohner\*innen sollten in den Umgestaltungsprozess, zwecks

Partizipation und demokratischer Kultur, unbedingt eingebunden werden. Der Ortsbeirat bewertet den besagten Straßenabschnitt als **entbehrlich**, da die Mattenbergstraße und die Kronenackerstraße die in der Mitte liegende Grünfläche dreieckig begrenzen. Es handelt sich um einen „Umweg“ von 60m für Kraftfahrzeuge. Die Zufahrt zum Moschee-Gelände wird gar nicht beeinträchtigt und die Zufahrt zur Parkfläche von Thomas Philipps ist ebenso anders möglich. Der entstehende **Mehrwert für das öffentliche Wohl** (überwiegende Gründe des öffentlichen Wohls) ist dem Erachten des Ortsbeirats nach jedoch enorm.

2 von 2

Um die dafür notwendigen Bedingungen zu erfüllen, fordert der Ortsbeirat Oberzwehren die Stadtverordnetenversammlung auf, einen entsprechenden Beschluss zu fassen, um das Teilentziehungsverfahren postwendend zu initiieren. Der heute gefasste Beschluss des Ortsbeirates soll in der nächsten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung verlesen werden.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Philipp Humburg  
Ortsvorsteher

Andrea Herschelmann  
Schriftführerin